

Gemeinsamer Antrag Nr. 33

der Grünen Arbeitnehmer,
der Liste Fair und Transparent,
der Arbeitsgemeinschaft unabhängiger Arbeitnehmer,

an die 179. Vollversammlung der Kammer für Arbeiter und Angestellte für Wien
am 25. Mai 2023

Schutz wichtiger Infrastruktur und Ressourcen vor InvestorInnen

Die Arbeiterkammer Wien fordert, dass wichtige Infrastruktur in Österreich weder verkauft noch vermietet werden darf. Es darf keinen Ausverkauf von Bahnlinien, Kanalnetzen, Wasservorkommen, Gasspeicher etc. an private oder ausländische InvestorInnen geben.

Wenn der österreichische Staat die Verfügungsgewalt über wichtige Ressourcen oder Infrastruktur an PrivatinvestorInnen oder ausländische Firmen abgibt, macht er sich erpressbar und wirtschaftlich abhängig.

Wie sich anhand des Krim-Krieges und der starken wirtschaftlichen Abhängigkeit Österreichs vom russischen Erdgas gezeigt hat, hat die Vermietung der österreichischen Erdgasspeicher an russische InvestorInnen dazu geführt, dass Russland die Gasspeicher ganz bewusst nicht aufgefüllt hat, um Österreich damit zu erpressen. Das fehlende Erdgas für die Raumheizung und Industrie hat große Probleme verursacht.

Auch der Versuch, die österreichischen Wasservorkommen zu privatisieren, hat gezeigt, wie wichtig es ist, dass der österreichische Staat die alleinige Verfügungsgewalt über lebenswichtige strategische Ressourcen behält.

Angenommen

Zuweisung

Ablehnung

Einstimmig

Mehrheitlich